

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 23 de abril de 2012.



EDUCACIÓN

Estatad: Espera UAEM 108 millones para nueve proyectos de investigación

Nacional: Reta Elba a SEP

SALUD

Estatad: Arranca la Primera Semana Nacional de Salud Bucal

Nacional: Hasta un beso puede causar cáncer gástrico: experto

Internacional: Afirman que la memoria disminuye dos años y medio antes de morir

ECONOMÍA

Estatad: Tienen transportistas pérdidas económicas del 30 por ciento debido a la inseguridad

Nacional: Ejerce prácticas comerciales depredatorias al imponer precios bajos a proveedores, acusan

Internacional: España tomará más represalias contra Argentina por expropiación

POLÍTICA

Estatad: Millonario presupuesto para candidatos a la gubernatura

Nacional: Protegerán a relacionados con procesos penales

Internacional: Hollande gana primera ronda en Francia con 29.2 por ciento de votos

EDUCACIÓN

Estatal:

Espera UAEM 108 millones para nueve proyectos de investigación

Al menos nueve proyectos de investigación del UAEM concursarán en el Programa Integral de Fortalecimiento Institucional (PIFI) 2012-2013 de la Secretaría de Educación Pública (SEP), y se espera obtener de ellos 108 millones de pesos para el fortalecimiento de la educación superior de la institución.

Así lo señaló María Elena Ávila Guerrero, coordinadora de Planeación y Desarrollo Académico de la UAEM, al referir que el pasado 16 de abril se hizo la entrega al rector, Alejandro Vera Jiménez, de las carpetas que contienen los proyectos. Destacó que seis de los proyectos pertenecen a los Programas de Fortalecimiento de las Dependencias de Educación Superior (ProDES) y tres a los Programas de Fortalecimiento de la Gestión Institucional (ProGES) de la SEP.

El Regional del Sur, p.p.-9, (Miguel Ángel Provisor) y **Diario de Morelos**, p.10, (Sin firma).

Marcharán sindicatos de UAEM el uno de mayo

“Respeto a los contratos colectivos de trabajo, al sindicalismo, a la Ley Federal del Trabajo y la seguridad pública”, son algunas de las consignas que el Sindicato de Trabajadores Académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (STAUAEM), estará portando sobre las calles del primer cuadro de la capital durante la conmemoración del 1 de Mayo aseguró su líder. En el caso del sindicato académico de la máxima casa de estudios morelense estarán saliendo a las calles el próximo martes primero de mayo en punto de las nueve de la mañana del Centro Cultural Universitario, informó el secretario general, Mario Cortés Montes, portando algunas consignas que buscarán sean atendidas por los aspirantes a los diferentes puesto de elección popular.

El Regional del Sur, p.9, (Katy Cárdenas).

Es UAEM clave en campaña

Para muchos políticos, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) es un lugar clave en su campaña electoral; sin embargo, el presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), Fermín Esquivel Díaz, advirtió que no se permitirán promesas imposibles de cumplir dentro de la institución. “No permitiremos que ningún candidato vengan a burlarse de nosotros, desde el momento que prometan algo que es imposible de cumplir se lo haremos notar en ese momento, para que no quieran venir a vernos la cara de ingenuos a toda la comunidad estudiantil”.

Diario de Morelos, p.10, (Sin firma).

Conoce los paisajes que fotografió Serrano

En la Galería Víctor Manuel Contreras de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, continúa la exposición “¡Yo estuve aquí!”, del fotógrafo y cineasta Esteban Serrano. En ella verás los diferentes paisajes naturales de México y Estados Unidos.

Diario de Morelos, p.p. Encuentros, (Sin firma).

La historia de la mujer maravilla

“La boda de la mujer maravilla”, de Edna Ochoa, se presentará el jueves 26 de abril a las 17 horas, en La Casa de la Ciencia. La obra, que se desarrolla en un solo acto, gira en torno a una viejita que anhela encontrar el amor.

Diario de Morelos, p.p. Encuentros, (Sin firma).

Fracasan deportistas morelenses en el nacional de la Universidad

Los judocas y levantadores de pesos de la Universidad de Morelos fracasaron en el certamen nacional de la Universiada que se lleva a cabo en las instalaciones de la Universidad Veracruzana, y que ha merecido las críticas fuertes de los participantes. En la tabla de medallas de esta competencia se advierte que la UAEM cuenta con dos medallas de plata, sin embargo, consultadas ayer algunas fuentes, indicaron que no, que sólo está la de Gabriel Segura, en el TKD. En los deportes de conjunto, lo mejor que se tiene es el trabajo del balonmano en la rama varonil, bajo la dirección de Yuria Serna Herrera, que llevó a la escuadra a los cuartos de final.

La Jornada Morelos, p.15, (Ignacio Cortés).

Nacional:

Reta Elba a SEP

Elba Esther Gordillo retó a la SEP a informar a los docentes en qué consiste la Evaluación Universal, omisión que, según la presidenta del SNTE, llevó al sindicato magisterial a decidir el viernes de forma unilateral que este año este ejercicio no se aplicará. "Hay que informarles a los maestros. Es el mínimo derecho que necesita cualquier persona, cualquier trabajador, y más cuando los maestros están en el ánimo de someterse a una evaluación. "Los maestros no tienen la mínima información de en qué consiste la evaluación, quién va a evaluar, cómo, de qué manera se van a corregir las deficiencias y estimular las fortalezas. "Queremos que el Secretario (José Ángel Córdova) nos dé la información porque yo no administro la educación. Ésa es una enorme confusión y eso ha dañado a todos, pero más a mí (...) Yo no soy la Secretaria de Educación", lanzó Gordillo en entrevista con REFORMA. En una sesión extraordinaria celebrada el viernes en Baja California, los 300 comisionados del SNTE propusieron exigir a la SEP una respuesta sobre los mecanismos bajo los cuales se evaluará a los maestros. Sin embargo, Gordillo planteó que, en lugar de pedir la información, el SNTE debería acudir mañana martes ante el Secretario de Educación para informarle que este año no existen las condiciones para realizar la evaluación.

Reforma, p.p. (Roberto Castañeda)

La SEP, en contra de aplazar la evaluación universal de maestros

Aunque la líder magisterial Elba Esther Gordillo decidió aplazar la realización de la evaluación universal, la Secretaría de Educación Pública (SEP) no dará marcha atrás en la aplicación de la prueba ni tampoco está dispuesta a diferir la fecha de presentación del examen, programado para el próximo 24 de junio. De acuerdo con fuentes de la dependencia, su titular, José Ángel Córdova Villalobos, no ha recibido hasta el momento alguna notificación de las conclusiones del Consejo Nacional Extraordinario del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) realizado el pasado viernes y sábado, en el que Elba Esther Gordillo optó porque no se aplique esta prueba, siete días antes de la elección para elegir al nuevo presidente de México. En cambio, el pedido de la maestra al presidente Felipe Calderón –hecho en mayo pasado– de dotar al Instituto Nacional de Evaluación Educativa (INEE) de autonomía, podría concretarse en estos días, aunque no como un IFE educativo, ya que la autonomía será más en términos operativos.

La Jornada, p.12, (Karina Avilés).

Llaman a no aceptar chantajes del SNTE

La organización Mexicanos Primero demandó al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y particularmente a Elba Esther Gordillo, dejar de usar el derecho a la educación de los niños y las niñas como rehén de sus intereses político electorales. Exigió también al Presidente Felipe Calderón y al Secretario de Educación Pública, José Ángel Córdova, ejercer su autoridad para que la Evaluación Universal de los maestros se realice y no aceptar los chantajes del SNTE. "El llamado es al Presidente a que no haga ninguna concesión y no se deje desafiar. "Nos encantaría oír el mismo discurso elocuente que hizo con los cadetes navales, sólo que a propósito de la educación, para no permitir que los enemigos de México establezcan la regla a seguir, sino que sea el Estado mexicano el que establezca esa regla. "Es un llamado (al Presidente) a recobrar la plena autoridad, y al Secretario de Educación Pública para que dé una muestra clara de que esta evaluación se realizará sin cambio", expresó David Calderón, director de Mexicanos Primero.

Reforma, p.6, (Sonia del Valle).

Ofrecen becas para licenciatura

La Secretaría de Educación Pública (SEP), anunció una nueva prórroga para el registro de jóvenes que deseen una beca para continuar con sus estudios universitarios, al mismo tiempo que lanzó la convocatoria para el concurso de ingreso a la universidad abierta y a distancia. El proceso de ingreso a las 12 licenciaturas abrirá a partir del 23 de abril y hasta el 3 de junio. Podrán todas las personas de nacionalidad mexicana que hayan concluido sus estudios de bachillerato.

El Universal, (De la Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/195870.html>.

Se reforzará información de entrega de útiles gratuitos

La Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso) local reforzará esta semana las jornadas informativas del programa de útiles y uniformes escolares gratuitos en las 4 mil 500 escuelas de nivel básico, a fin de que los padres de familia conozcan los requisitos para acceder a este apoyo. El titular de la dependencia, Jesús Valdés Peña, señaló que el proceso informativo concluirá el primero de mayo, pues al día siguiente y hasta el 15 de junio se llevará a cabo la entrega, como parte de la política de apoyo a la economía de las familias.

La Jornada, p.33, (Laura Gómez Flores).

Con las obras de Charles Dickens y entre árboles poéticos festejan al libro

De pie, en la larga fila de espera para entrar a ver la exposición de Fernando Botero en el Palacio de Bellas Artes, al lado de las cabinas de lectura colocadas en diversos puntos, sentados en las jardineras, banquetas, fuentes, salas de lectura o en las sillas del escenario principal, decenas de personas disfrutaron ayer en la explanada del máximo recinto cultural de este país de lecturas en voz alta, de la creación de un cuento colectivo, de la compra e intercambio de libros y hasta de la presencia de un actor caracterizado de Charles Dickens. La explanada del Palacio de Bellas Artes atrajo la atención de transeúntes y visitantes del centro de la ciudad al convertirse en una de las sedes principales de las actividades que festejan el Día Mundial del Libro.

El Universal, (Abida Ventura), <http://www.eluniversal.com.mx/cultura/68531.html>.

Impulsan con lectura y ciclismo la cultura y el deporte en Iztapalapa

Con un recorrido de 25 kilómetros, que comenzó en el Eje 6 Sur y su cruce con la avenida Plutarco Elías Calles, grupos de ciclistas promovieron el uso de la bicicleta como medio de transporte. La meta fue en la explanada delegacional de Iztapalapa, a escasos metros de donde se encuentran los participantes del movimiento por mantener la lectura continua más larga del mundo, que busca su registro en los *Récords Guinness*. Hasta el momento se tiene un número que supera los mil 500 participantes y ayer ya tenían contabilizadas más de 400 horas de lectura, en la cual han participado intelectuales, escritores, actores y habitantes de la delegación Iztapalapa.

La Jornada, p.34, (Josefina Quintero).

SALUD

Estatal:

Arranca la Primera Semana Nacional de Salud Bucal

La Dirección de los Servicios de Salud de Morelos informó que esta mañana arrancará la Semana, con diversas acciones de atención a pacientes que ya tienen padecimientos, así como con actividades de prevención y formación de una cultura de higiene bucal. De igual manera, la delegación del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en el estado, dio a conocer que las enfermedades bucales son un problema de salud pública, "específicamente la caries afecta de manera importante a los niños y adolescentes". La Primera Semana Nacional de Salud Bucal, se realizará desde hoy y hasta el próximo 27 de abril. Mariela Albarrán Vázquez, coordinadora delegacional de Estomatología del IMSS, "señaló que entre los objetivos, están disminuir la prevalencia de la caries dental en los niños menores de diez años de edad, y promover el auto cuidado de la salud bucal, mediante diferentes acciones en las Unidades de Medicina Familiar (UMF) y la visita del personal institucional a guarderías y escuelas".

La Unión de Morelos, p.28, (Tlaulli Preciado).

Migraña es más frecuente y causa bajo rendimiento

El sedentarismo, el estrés por situaciones escolares o familiares y los ciclos menstruales, pueden ser detonantes para que se manifieste síntomas de migraña, padecimiento al que cada vez más se asocia el bajo rendimiento escolar, y en general de las actividades de los niños y adolescentes, advirtieron especialistas de la delegación del IMSS. Incluso, ahora se sabe que la migraña inicia desde la infancia y su mayor incidencia se presenta en la pubertad (10 a 14 años), etapa en la que se hacen más frecuentes los dolores de cabeza, de tipo pulsátil, unilateral, en ocasiones acompañados de trastornos en la visión, náuseas y vómitos, manifestaciones que se agudizan con el ruido y la luz que incapacitan al niño o al joven para realizar sus actividades diarias. En estos casos es necesario llevar a consulta a los niños, cuando el dolor de cabeza tengan periodicidad de cada tres o 15 días, y cuando no ceda con analgésicos, pues los especialistas del IMSS aseguran que la migraña se puede controlar, e incluso evitar la recurrencia de la crisis, tanto con medidas higiénico dietéticas y tratamiento farmacológico, como con modificaciones en el ambiente familiar, evitando el estrés y ayudando al niño a manejar su angustia o ansiedad.

El Regional del Sur, p.10, (Miguel A. Provisor).

Descuido humano, el 90 por ciento de incendios provocados

La Comisión Nacional Forestal (Conafor) reportó que de los 86 incendios que se han presentado en el estado durante estos casi cuatro meses de 2012, sólo en uno la causa fue un rayo que cayó sobre los pastizales en el municipio de Tepoztlán durante una tormenta eléctrica; el resto ha sido causado por la mano del hombre consumiendo hasta el momento 262.40 hectáreas, en su mayoría pastizales. De acuerdo con el encargado del departamento de control de incendios de la Conafor, Arturo Lozano de la Cerda, en lo que va de la temporada de calor se han presentado 86 incendios forestales, siendo el primer lugar el municipio de Huitzilac con un total de 33, le sigue el municipio de Cuernavaca con 25 y en tercer lugar Tepoztlán, que ya suma 15. En un 55

por ciento la causa de los incendios fue por malas prácticas en la actividad agrícola, como el pastoreo, desmonte o preparación para siembra; de los 86 totales en dos se detectaron actos de vandalismo, en tres más quema de basura y 14 fueron provocados por fumadores; en resumen el 90 por ciento de los incendios ha sido provocado por la mano del hombre, sin que haya al menos una persona castigada por los hechos, ya que de acuerdo al funcionario federal se tiene que sorprender en flagrancia para levantar cargos ante la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa).

El Regional del Sur, p.12, (Katy Cárdenas).

Agota Morelos mantos acuíferos

El agua dulce en Morelos está llegando a su punto crítico. Dos de los cuatro mantos acuíferos que abastecen del líquido a la población de la zona oriente ya no están disponibles; el del sur y el que suministra a Cuernavaca y su zona metropolitana casi llegan al límite. El director de Administración del Agua en el Organismo Cuenca Balsas de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) en Morelos, Daniel Alberto Arámbula Montiel, lo confirma. "En este caso, ya sin disponibilidad están los acuíferos de Tepalcingo-Axochiapan y el de Cuautla y Yauatepec (en la zona oriente). Por llegar al límite se encuentra el de Cuernavaca, y con un poco de disponibilidad todavía el de Zacatepec (en la zona sur)".

Diario de Morelos, p.p.-2 y3, (Florencio Hernández).

Nacional:

Hasta un beso puede causar cáncer gástrico: experto

En México se registran cada año 120 mil nuevos casos de cáncer al año, de los cuales 4 mil 800, es decir, aproximadamente el 4% corresponde a cánceres de tipo gástrico, que se adquiere por bajo consumo de fibra, verdura, por herencia y también por una bacteria conocida como *Helicobacteri pylori*, por ingerir alimentos contaminados, incluso se transmite mediante el beso, señaló el jefe del servicio de Gastroenterología del Instituto Nacional de Cancerología, Juan Manuel Ruiz Molina. "Una dieta rica en carnes rojas y comida procesada pueden causar modificaciones celulares conocidas como displasia o metaplasia en intestinos y estómago, que aumentan la posibilidad de desarrollar cáncer gástrico", dijo. Los adenocarcinoma, tumores localizados en el aparato digestivo, entre los que se encuentra el gástrico, tiene mayor incidencia aumenta a partir de los 50 años de edad.

Milenio, (Blanca Valadez).

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/afcd0043d9189dc4f452f14857fc2362>

Crean compuestos para diseñar fármacos contra cáncer de próstata

Investigadores de la UNAM y la UAM desarrollan compuestos con efecto antiandrogénico, empleados en los medicamentos recetados contra el cáncer de próstata. Estos compuestos evitarían efectos secundarios y alteraciones hormonales tales como pérdida de la libido, impotencia, anormalidades en el semen y atrofia celular, además de abaratar costos. De acuerdo con los investigadores, la terapia antiandrogénica cobra importancia para combatir la enfermedad como una alternativa a la cirugía. "Los compuestos antiandrogénicos y los inhibidores de la 5-alfa-reductasa, tienen diferentes mecanismos de acción y algunos muestran efectos secundarios muy severos, así como altos costos que reducen su utilidad clínica", explicó Marisa Cabeza Salinas, del departamento de Sistemas Biológicos de la Unidad Xochimilco de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM). La hiperplasia prostática benigna y cáncer de la próstata son padecimientos andrógeno-dependientes y que aproximadamente 80 por ciento de los hombres que tiene más de 60 años sufre de estas enfermedades.

La Crónica de Hoy, (Isaac Torres) http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=655376

Acumulación de toxinas de alimentos cotidianos causan cánceres

Las aflatoxinas son toxinas de los hongos *Aspergillus flavus* y *A. parasiticus*, entre otros, y están presentes en alimentos de consumo cotidiano como cereales (maíz, arroz, sorgo y cebada, entre otros), especias como chile, lácteos, cárnicos y sus derivados, oleaginosas como cacahuates, nueces, pistaches, semillas de algodón y de girasol, y frutas secas. Por años se acumulan en el ADN de las personas que los consumen y en aquellas susceptibles con antecedentes familiares, que pueden desarrollar diferentes tipos de cáncer (hígado, colorrectal, de páncreas y pulmón). Lo anterior, derivó de un novedoso estudio encabezado por Magda Carvajal Moreno, del Instituto de Biología (IB), y Jaime Berumen, de la Facultad de Medicina (FM) de la UNAM, que trabaja en el Hospital General de México, donde colaboró Mariano Guardado Estrada, de la entidad hospitalaria.

La Crónica de Hoy, (La Redacción). http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=655374

Internacional:

Afirman que la memoria disminuye dos años y medio antes de morir

La memoria de los humanos disminuye en los dos años y medio antes de la muerte a un ritmo más rápido que en cualquier otro período desde que empiezan los problemas de memoria, según un estudio publicado en la revista *Neurology*. Otro estudio en la misma publicación de la Academia Estadunidense de Neurología indica que la mejor forma de preservar la memoria en la vejez es mediante juegos de mesa o la lectura. Para el primer estudio los investigadores del Centro Médico de la Universidad Rush, en Chicago, hicieron pruebas de memoria entre 174 sacerdotes, religiosas y monjes católicos que no tenían problemas de memoria, de seis a 15 años antes de su muerte. Después de la muerte, los científicos examinaron los cerebros de los sujetos para detectar las placas y "nudos" que señalan la presencia del mal de Alzheimer.

La Crónica de Hoy, (*Efe y Bertha Sola*).

ECONOMÍA

Estatal:

Tienen transportistas pérdidas económicas del 30% debido a la inseguridad

Concesionarios del transporte público de la zona conurbada de Cuernavaca y de la región sur, manifestaron su preocupación por el repunte de la violencia en los municipios, lo cual les ha afectado económicamente por los robos, asaltos y porque muchos operadores se niegan a trabajar por las noches. Fernando Rodríguez Sotelo, presidente de la Unión de Transportistas de la región sur-poniente, informó que se han registrado pérdidas del 30 por ciento, pues prácticamente el servicio público de transporte se detiene por las noches, ante el temor de los choferes para trabajar y de la ciudadanía, que ya no sale mucho en la noche. Aseguró que la delincuencia organizada ha rebasado a las autoridades municipales y estatales, por lo que los transportistas trabajan con el temor de ser víctimas de la delincuencia.

La Unión de Morelos, (Ana Lilia Mata),

http://www.launion.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35989:tienen-transportistas-p%C3%A9rdidas-econ%C3%B3micas-del-30-debido-a-la-inseguridad&Itemid=10

Visita el estado comitiva de Ecuador para conocer la producción agrícola

Cinco funcionarios ecuatorianos acudieron al estado de Morelos para conocer el contexto de integración y operación de los sistemas-producto, esto en el marco del proyecto de cooperación entre México y Ecuador 2010-2012, motivo por lo que mediante visita guiada, conocieron lo que compete a la producción de ornamentales, cebolla, aguacate y cacahuate. José Luis Arizmendi Bahena, subdelegado agropecuario de la Sagarpa, les expuso "Las tendencias internacionales de la comercialización de productos agropecuarios y las cadenas agroalimentarias" a los visitantes se les compartió material informativo como es el paquete tecnológico del cultivo de ornamentales, mejoramiento genético de nochebuena, tecnología para cultivar maíz de temporal, paquete tecnológico para cultivar maíz de riego, lo mismo para cacahuate y varios, referente a cebolla, material de origen del Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP) Campo Experimental Zacatepec.

La Jornada, (Raúl Morales Velázquez), http://www.jornadamorelos.com/2012/4/23/sociedad_notas_04.php

Llegan las frutas de temporada

De acuerdo con el Sistema Nacional de Información e Integración de Mercados (SNIIM), en lo referente a la piña, la oferta actual es amplia debido a que la producción en Veracruz se encuentra en una etapa media alta que está aportando volúmenes significativos y constantes al mercado. Sin embargo, a diferencia de las frutas, las verduras, como el jitomate y el tomate, registraron un aumento de 2 pesos en sus precios, colocándose en el ALM a 12 pesos el kilo, mientras que en la Carolina se ubica entre los 10 y 12 pesos cada kilo. La calabacita es otro de los productos que registró un incremento, vendiéndose esta semana entre los 10 y 12 pesos el kilo. A dos semanas de haber concluido la Semana Mayor, los precios de frutas y verduras siguen sufriendo constantes variaciones, mientras que los negocios de productos cárnicos mantienen sus precios altos. Los productos que tendieron a la baja fueron el durazno amarillo, la uva globo y el cilantro. Y los que tendieron a la alza: la jícama mediana, fresa, acelga, chícharo, pimienta morrón, ejote, epazote y pepino.

Diario de Morelos, (sin firma), <http://www.diariodemorelos.com/article/llegan-las-frutas-de-temporada>

Nacional:

Ejerce prácticas comerciales depredatorias al imponer precios bajos a proveedores, acusan

El año pasado Wal-Mart inauguró una tienda por día en México, la mayoría en su modalidad de bodegas, y ofreció precios más bajos que su competencia. Por ambos factores, organizaciones de comerciantes acusan al corporativo trasnacional de competencia desleal y de provocar la quiebra de pequeños negocios, como misceláneas, estancillos, tiendas de abarrotes, tortillerías, recauderías, panaderías, ferreterías, carnicerías y hasta zapaterías o tiendas de ropa, entre otros giros. “Durante 2011 inauguramos 365 unidades operativas en México: 42 Bodegas Aurrerá, 60 Mi Bodega Aurrerá, 208 Bodegas Aurrerá Express, 21 WalMart, 16 Sams Club, 13 Superamas, cuatro Suburbia y un restaurante Vips”, detalla Scot Rank, presidente ejecutivo y director comercial de la cadena, en informes financieros enviados a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). Las sucursales que Wal-Mart inauguró en México el año pasado cuadruplican las 76 que abrió para toda Centroamérica, ya que la firma conjunta las operaciones que tiene aquí con las de cinco países más. Con tal incremento de sucursales, la cadena ya alcanzó las 2 mil 87 tiendas de distinto tipo en todo el territorio nacional, de las cuales 57 por ciento fueron bodegas y sólo 17 por ciento el supermercado tradicional de Wal-Mart.

La Jornada, p.4, (Susana González G.); **El Caudillo de Morelos**, p.p. Nacional, (Redacción) y **La Crónica**, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=655317.

Severos estragos en entidades del norte por la prolongada sequía

El estado de Zacatecas tiene 20 meses sin recibir lluvias; Durango 19; Coahuila 18; Nuevo León 16 y Chihuahua 14. Ésta, la peor sequía en los estados del norte de México, ha devastado el sector agropecuario e incluso arriesga a dejar sin agua para consumo humano a dichas entidades. La mortandad de reses por falta de agua y alimento suma cientos de miles de cabezas en las entidades citadas.

La Jornada, p.29, (De los corresponsales).

Simplistas, ofertas de privatizar Pemex, critica Gasca Neri

Rogelio Gasca Neri, consejero profesional independiente de Petróleos Mexicanos (Pemex), criticó que diversos actores políticos se dediquen a ofrecer simplistamente la apertura y privatización de Petróleos Mexicanos (Pemex). Explicó que se les olvida que para realizar una eventual apertura a la inversión privada o la bursatilización se tienen que efectuar cambios constitucionales y convertir este organismo público descentralizado en una empresa. Para ello se debe reestructurar financieramente a la petrolera, capitalizarla, absorber sus abultados pasivos laborales, obtener utilidades y posteriormente bursatilizarla para emitir los llamados “bonos ciudadanos”. Sobre los recientes cuestionamientos que hizo el presidente de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), Luis Téllez, sobre la labor de los consejeros independientes de Pemex, Gasca Neri defendió el papel de este órgano colegiado y dijo que precisamente su existencia es parte del gobierno corporativo y de las mejores prácticas de transparencia financiera en la paraestatal. El lunes pasado, en un foro ante estudiantes de la Universidad de la Américas Puebla, el presidente de la BMV, Luis Téllez Kuenzler, lanzó críticas contra los consejeros profesionales independientes de Pemex, acusándolos de “enchinchar” a la dirección general de la paraestatal y obstaculizar la apertura de Pemex a la iniciativa privada para poder operar en la Bolsa Mexicana de Valores y obtener ganancias como una verdadera empresa.

La Jornada, p.20, (Israel Rodríguez).

México salió de los primeros diez lugares en arribos de turistas foráneos

El turismo en México no avanza. La Organización Mundial del Turismo (OMT) indicó en su más reciente reporte que México salió de los primeros 10 lugares en llegadas de turistas internacionales y se colocó en la posición 12, superado por Austria y la Federación Rusa. “Es necesario revisar las cifras del Acuerdo Nacional por el Turismo (ANT) o mejorar las estrategias para alcanzar las metas para 2018, que son muy altas, pues a la fecha no se avanza al ritmo requerido”, consideró Jorge Hernández Delgado, presidente de la Confederación Nacional Turística (CNT), una de las cúpulas que agrupa a los prestadores de servicios del ramo, en su mayoría pequeñas y medianas empresas. De acuerdo con las metas del gobierno federal, México debe ocupar uno de los primeros cinco lugares en llegada de turistas internacionales en 2018, pero el año pasado descendió dos lugares para ocupar la posición 12 en el listado mundial de turismo, cuando en 2010 se ubicó en la décima posición.

La Jornada, p.21, (Julio Reyna Quiroz).

Tienden a bajar los riesgos para el crecimiento: Meade

Los riesgos para el crecimiento de la economía mexicana “han tendido a disminuir”, aseguró este domingo José Antonio Meade, secretario de Hacienda y Crédito Público. La economía mexicana tiene “adecuados equilibrios” y crece apoyada por un buen dinamismo del consumo y la inversión, sostuvo el funcionario en el último día de trabajos de la asamblea de primavera del Fondo Monetario Internacional (FMI) y el Banco Mundial (BM). “El balance que se ha hecho de la economía mexicana en estas reuniones es positivo en varios

sentidos", consideró. Después de crecer 4 por ciento en 2011, la economía mexicana desacelerará este año a un incremento de su producto interno bruto (PIB) de 3.6 por ciento y de 3.7 por ciento en 2013, de acuerdo con la revisión de pronósticos publicada el martes pasado por el FMI. El gobierno mexicano espera un aumento de 3.5 por ciento en 2012.

La Jornada, p.23, (Roberto González Amador) y **El Universal**, (José Manuel Arteaga), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/94590.html>.

Internacional:

España tomará más represalias contra Argentina por expropiación

El ministro español de Industria, José Manuel Soria, aseguró que "habrá más medidas contra Argentina" por la expropiación de 51 por ciento de la petrolera YPF, filial de la española Repsol, después que Madrid decidió el viernes limitar la importación de biodiésel argentino. El ministro de Planificación argentino, Julio De Vido, sostendrá esta semana reuniones con representantes de petroleras en busca de inversiones para YPF, cuya expropiación de 51 por ciento, proveniente del paquete de la española Repsol, será debatido el miércoles en el Congreso. De Vido y el viceministro de Economía, Axel Kicillof, sostendrán desde el martes reuniones con directivos de las petroleras estadounidenses Chevron, Exxon y Conoco Phillips y la canadiense Talismán, entre otras, informó el ente gubernamental que controla temporalmente YPF, citado este domingo por la agencia Télam. En tanto, un sondeo arrojó que 62 por ciento de los argentinos apoya la decisión del gobierno de Cristina Fernández de expropiar la petrolera YPF.

La Jornada, p.22, (Afp y Reuters); **El Universal**, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/843011.html> y **La Crónica**, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=655429.

Insta FMI a Nicaragua a elevar la edad de jubilación

El Fondo Monetario Internacional (FMI) apremió a Nicaragua a no postergar decisiones como elevar la recaudación de impuestos y la edad de jubilación, para no enfrentar en un futuro cercano serios problemas en la sostenibilidad de sus finanzas a mediano plazo, según Miguel Sabastano, subdirector del Fondo para América Latina. En declaraciones al diario La Prensa de Managua, Sabastano aseguró que la reforma a la Ley de Seguridad Social es prioritaria, particularmente en lo referido a la edad de la jubilación. Según informes del gobierno de Nicaragua, en las negociaciones que emprenderá con una misión del FMI existe un borrador que propone elevar la edad de jubilación de 60 a 65 años e incrementar el número de cotizaciones de 750 a mil 500 semanas.

La Jornada, p.22, (Dpa).

POLÍTICA

Estatal:

Millonario presupuesto para candidatos a la gubernatura

Más de 20 millones y medio de pesos es lo que puede gastar un candidato a la gubernatura en Morelos, según lo establecido por el Consejo Estatal del Instituto Estatal Electoral (IEE). Este dinero puede utilizarse en propaganda (mantas, anuncios publicitarios e inserciones pagadas en medios de comunicación, entre otros) y operación de la campaña (sueldos del personal, arrendamiento de muebles e inmuebles, etcétera). Diariamente, cada uno de los cuatro candidatos a la gubernatura de Morelos puede invertir 277 mil 166.73 pesos en su campaña.

El Caudillo de Morelos, p.12 y 13, (Magnolia Velázquez).

Dejan edificios en poder del Ejecutivo

El PRI entregó cheque en blanco al Gobierno del Estado, al aprobar el decreto que le otorga facultades exclusivas para donar o vender los bienes inmuebles del fideicomiso del Parque Científico y Tecnológico, localizados en Xochitepec. En ese lugar, el Ejecutivo, a través de la Secretaría de Desarrollo Económico, ya invirtió 350 millones de pesos en la construcción de 2 edificios, en los cuales se planea prestar servicios a los ocupantes y usuarios del parque, orientados a brindar soluciones tecnológicas. Pero a dichos ocupantes o usuarios, el Gobierno del Estado podrá regalar o vender los bienes inmuebles que forman parte del fideicomiso, sin la autorización del Congreso.

Diario de Morelos, p.5, (Antonietta Sánchez).

Culmina la conformación de las dos mil casillas y la definición de su ubicación

La ubicación e integración con nombres y apellidos de las dos mil 252 casillas que habrán de instalarse el próximo primero de julio del presente año quedaron debidamente integradas, mismas que fueron presentadas a los integrantes de los ocho partidos políticos, en sesión ordinaria celebrada este domingo por el Consejo Estatal Electoral. Oscar Granat Herrera, consejero presidente del órgano electoral, en compañía de los consejeros Guadalupe Ruíz del Río, José Isidro Galindo González, Miguel Ángel Castañeda Cruz y Rubén Jiménez Ricárdez, presentaron a los representantes de los partidos políticos y de las coaliciones integradas para este proceso electoral, los nombres de los 13 mil 512 funcionarios de casillas, que están integradas por un presidente, un secretario, dos escrutadores y dos suplentes.

La Jornada Morelos, p.5, (José Luis Garcitapia).

Nacional:

Protegerán a relacionados con procesos penales

El Senado aprobó la Ley Federal para la Protección de Personas que intervienen en el Procedimiento Penal, con el objetivo de proteger a todo aquel que por su participación en este tipo de procesos se encuentre en situación de riesgo o de peligro. Los legisladores avalaron que se dé protección a víctimas, testigos colaboradores, ofendidos, peritos, policías, agentes del Ministerio Público y servidores del Poder Judicial, y para ello se creará el Centro Federal de Protección a Personas, como órgano desconcentrado y especializado de la Procuraduría General de la República (PGR). Con esta ley se desarrollan las medidas de protección, las cuales pueden ser de asistencia y de seguridad, como tratamientos médico, psicológico o sanitario; asesoría jurídica; gestión de trámites; salvaguarda de la integridad física, psicológica, patrimonial y familiar; vigilancia; traslado de lugar; custodia policial; alojamiento temporal y apoyo económico; cambio de domicilio, trabajo y estudios; previo acuerdo con la PGR, el cambio de identidad, entre otros.

La Jornada, p.16, (Víctor Ballinas).

Comienza hoy Calderón gira de cuatro días a EU

El presidente Felipe Calderón comienza este lunes una gira de trabajo de cuatro días a las ciudades de Washington y Houston con el objetivo de promover la inversión e impulsar el diálogo político con actores claves a escala federal y estatal, además de reunirse con personalidades del ámbito académico y financiero y con la comunidad mexicana asentada en Texas. De acuerdo con el programa de esta visita a Estados Unidos –segunda que realiza en lo que va de abril–, Calderón Hinojosa dictará la cátedra Henry Kissinger en la Biblioteca del Congreso de Estados Unidos. La tarde de este lunes, mientras el martes se reunirá con el presidente del Banco Mundial (BM), Robert Zoellick, donde los temas serán la situación económica internacional y las prioridades de la presidencia mexicana del G-20.

La Jornada, p.5, (José Antonio Román).

Defiende Krauze libertad de prensa

Las tareas pendientes del periodismo son, en este momento, "restituir el ejercicio de la libertad ahí donde ha sido conculcado, defenderlo donde está amenazado, pero también enriquecerlo con un sentido ético, para que nunca supedite la honesta búsqueda de la verdad a los intereses materiales", aseguró el historiador y escritor mexicano Enrique Krauze al recibir el Gran Premio Chapultepec 2012 que le concedió la Sociedad Interamericana de Prensa por su defensa y promoción de los principios de libertad de expresión, el cual le fue entregado ayer en el Palacio de Congresos de Cádiz. En ese acto, encabezado por el presidente de la SIP, Milton Coleman, periodista del Washington Post, Krauze llamó la atención sobre el hecho de que en México ha aparecido un poder que actúa en la impunidad y la sombra, que no tiene ideas ni ideales y que por su naturaleza no tolera estar sujeto a ningún escrutinio. "Es el poder del narcotráfico y el crimen organizado", precisó el historiador mexicano, quien sostuvo que el problema no es, sin embargo, sólo de México. "Es de América Latina, de Estados Unidos y del mundo", enfatizó Krauze, haciendo hincapié en el hecho de que en algunas regiones de México "el periodismo se ha vuelto una actividad no sólo riesgosa, sino imposible". "En los viejos tiempos del PRI, por conveniencia o miedo, un sector de la prensa se autocensuraba, pero ahora, en un México democrático, hay periodistas que deben optar por el silencio o la muerte. Y sin embargo, muchos de ellos siguen cubriendo la realidad como reporteros enviados al infierno", dijo el director de Letras Libres.

Reforma, Cultura p.24, (Carlos Rubio).

Internacional:

Hollande gana primera ronda en Francia con 29.2% de votos

El socialista Francois Hollande conquistó 29.2 por ciento de votos en las elecciones presidenciales celebradas hoy en Francia, seguido por el actual gobernante, el conservador Nicolas Sarkozy, de la Unión por un Movimiento Popular (UMP), con 27 por ciento, por lo que ambos disputarán la jefatura de Estado en una

segunda ronda el próximo 6 de mayo. En tercer lugar quedó Marine Le Pen, del ultranacionalista Frente Nacional (FN), con 17.3 por ciento; el izquierdista Jean-Luc Mélenchon obtuvo 11.5 por ciento; el centrista Francois Bayrou 8.8 por ciento, la ecologista Eva Joly 2.5 por ciento, Nicolas Dupont-Aignan 1.8 por ciento, Philippe Poutou, 1.2 por ciento; Nathalie Arthaud 0.5 por ciento y Jacques Cheminade 0.2 por ciento.

La Jornada, p.25, (Françoise Escarpit); **Reforma**, internacional p. 22 (Mónica Delgado); **El Universal**, (Ana Anabitsrte), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/77542.html> y **La Crónica**, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=655399

Anuncia Irán que decodificó datos de un dron estadounidense y ya construye uno

Irán decodificó información tecnológica de un avión no tripulado estadounidense conocido como dron, que fue derribado en diciembre del año pasado, información que podría ser aprovechada para realizar una copia del aparato. Expertos iraníes están en las etapas finales del proyecto para descifrar los códigos del avión RQ-170 Sentinel y comenzaron a construir una copia, señaló el general Amir Alí Hajizadeh, comandante de la Fuerza Aeroespacial de la Guardia Revolucionaria. Hajizadeh aseguró que Irán podría probar el éxito de la operación revelando algunos detalles de inteligencia; por ejemplo, que el avión estuvo en California en octubre de 2010 antes de ser llevado a Kandahar un mes después.

La Jornada, p.26, (DPA, The Independent y Notimex) y **El Universal**, (AP), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/77548.html>

Rusia y China realizan ejercicios militares en respuesta a los de EU y Filipinas

Rusia y China comenzaron ayer ejercicios navales militares de seis días en el mar Amarillo, cerca de las costas chinas, en momentos en que Estados Unidos y Filipinas preparan operaciones en una región cercana, pero en aguas territoriales filipinas, a partir de este lunes. El subjefe del estado mayor ruso, almirante Leonid Sujanov, y el subcomandante de la Marina china, Ding Yiping, inauguraron las maniobras en el puerto de Qingdao, en la costa del mar Amarillo, justo frente a la península de Corea. Estas son las primeras actividades que realizan de manera conjunta las fuerzas navales de Rusia y China, y ocurren al tiempo que Pekín se ha fijado la meta de modernizar sus fuerzas armadas, con una fuerte inyección presupuestal, en respuesta al plan del presidente estadounidense Barack Obama de reorientar su estrategia de seguridad hacia el Lejano Oriente, tras su salida de Irak el año pasado y de Afganistán en 2014.

La Jornada, p.26, (AFP, Reuters y DPA).

Rousseff rompe récord de aprobación

La presidenta de Brasil, Dilma Rousseff, alcanzó dos nuevo récords de aprobación –el más alto de su mandato y el máximo obtenido por un presidente en 15 meses de gobierno–, según un estudio realizado por la consultora Datafolha, vinculada al diario Folha de Sao Paulo, divulgada ayer. Para 64 por ciento de los brasileños el gobierno de Rousseff es óptimo o bueno, un aumento de cinco puntos respecto de enero. La encuesta encontró además que Luiz Inacio Lula da Silva es el favorito para ser el candidato del izquierdista Partido de los Trabajadores en las elecciones presidenciales de 2014.

La Jornada, p.28, (DPA) y **El Universal**, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/77544.html>

EU y Afganistán logran acuerdo

Tras más de año y medio, Afganistán y Estados Unidos han pactado un borrador para el acuerdo de asociación estratégica que deberá ser firmado por los presidentes Hamid Karzai y Barack Obama, que tiene por objeto la aplicación de normas para la participación de EU en ese país asiático mientras las fuerzas estadounidenses se retiran, informaron ambos gobiernos. Las autoridades afganas y estadounidenses habían dicho que esperaban firmar el acuerdo antes de la cumbre de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) que se realizará en mayo próximo, pero una serie de desacuerdos habían amenazado con desviar la alianza en meses recientes. Algunos de los puntos más espinosos fueron retirados del acuerdo amplio en memorandos adicionales de entendimiento.

El Universal, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/77541.html>